
■体育资讯

本报讯 CBA公司14日发布
公告称，CBA联赛纪律与争议解
决委员会依照程序决定对北京首
钢俱乐部和相关工作人员做出处
理。 此前北京首钢投诉深圳男篮
俱乐部总经理赛前违规接触竞赛
巡视员，但最终被驳回。CBA联赛
纪律与争议解决委员会认为该场
比赛竞赛巡视员与深圳新世纪俱
乐部管理人员赛前进行工作会谈

并不违规。
而根据在调查中形成的证据

材料，CBA联赛纪律与争议解决
委员会发现北京首钢篮球俱乐部
有限公司存在涉嫌违反 《2018-
2019赛季中国男子篮球职业联赛
纪律准则》相关规定的行为。经调
查， 纪律委员会依照程序决定对
北京首钢俱乐部和相关工作人员
做出处理。 （中新）

CBA公布对北京首钢处罚结果

■■段段言言堂堂

今晚中国队将迎来亚洲杯最
后一场小组赛， 对手是韩国队。
历来中韩对决都引人注目， 这场
比赛也被亚足联官方评为小组赛
十大高关注度赛事之一， 韩国队
的 “分量” 肯定是此前的吉尔吉
斯斯坦队 、 菲律宾队不能比拟
的。 不过， 这场比赛也恰恰是中
国队小组赛最 “不重要” 的一场
比赛 ， 因为中韩两队都已经出
线， 无论是中国队还是韩国队，
除了要力争小组第一， 还要思考
未来的 “路” 怎么走。

现在肯定很多球迷都在为中
国 队 掰 着 手 指 头 算 淘 汰 赛 之
路———看上去如果中国队获得小
组第一， 那么8进4的时候可能会
稍微好打一点儿； 如果中国队获
得小组第二，16进8可能会容易一
些。提前一轮小组出线，让中国队
有了一定的“选择权”。但说白了，
中国队即使想力拼小组第一，也
没有任何把握可言。客观地说，尽
管韩国队小组赛前两场有些 “腻
腻歪歪”，但韩国队的实力确实在
中国队之上。很多次大赛都证明，
强队往往在小组赛面对弱旅时并
不发力， 而是积蓄力量去打淘汰
赛。 最近4届世界杯，最终赢得冠
军的球队， 都没有在小组赛取得
全胜。 像2010年的世界杯冠军西
班牙队， 小组赛时甚至输给了瑞
士队。韩国队什么时候开始发力？
很有可能是这场同中国队的比
赛。 在韩国队的三个小组赛对手
中， 也就是中国队能够有可能和
韩国队掰掰手腕儿， 韩国队可以

利用中国队把“速度”踢上来，为
淘汰赛的冲刺做好准备。 以冲冠
为目的的韩国队， 肯定不仅仅要
想16进8的事情，8进4甚至半决赛
的位置都是他们要考虑的。

中国队是否有必要在这场同
韩国队的比赛中 “提速”？ 相对
于韩国队， 虽然中国队前两场小
组赛成绩更好， 但显然中国队的
损耗也更大。 吉尔吉斯斯坦和菲
律宾面对韩国队时都选择了死
守， 而在打中国队时， 他们都有
一些 “小想法”， 中前场对中国
队的紧逼力度更强。 看上去中国
队两连胜， 但实际上中国队所付
出的努力还是比较大的。 中国队
的头号射手武磊肩伤不轻， 而且
中国队平均年龄将近30岁， 这样
老龄化的球队需要 “喘口气” 调
整一下。 虽然中国队如果获得小
组第一，可以多休息一天，但中国
队即便是派出全主力， 也未必能
确保不输给韩国队。 中国队倒不
如多上一些替补，让武磊、郑智、
冯潇霆们充分休息， 让老队员和
核心队员养精蓄锐等待淘汰赛。
多用一些替补球员， 也未必一定
会输给韩国队， 这些替补球员憋
了一阵之后，也许更有战斗力。

中国队没有韩国队那般强大
的阵容资本， 韩国队凭借超强的
阵容深度和球员能力， 可以去考
虑8进4甚至半决赛， 中国队更多
只能是走一步看一步， 这是我们
球队实力所决定的。 虽说人无远
虑必有近忧， 但有时 “远虑” 太
多， 也会束缚住球队的发挥。
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中韩对决不是生死战
□本报记者 段西元

■2022相约北京

本报讯 （记者 王路曼） 1月
13日晚 ， 北京市密云区第五届
“助力冬奥·冰雪嘉年华” 系列活
动开幕式在南山滑雪场举办。 活
动将贯穿2019年全年， 市民可参
与滑雪夜场体验、 冰雪夏令营、
欢度佳节抢票、 冰雪大课堂等八
项冰雪活动。

据了解， 密云区委、 区政府
积极发挥密云区南山滑雪场、 云
佛山滑雪场、 体育活动中心滑冰
场等资源优势， 广泛开展群众冰
雪运动， 全面带动越来越多的群
众特别是青少年参与到冰雪运动
中 ,为筹办北京 2022年冬奥会 、

冬残奥会夯实群众基础。 本届冰
雪嘉年华活动覆盖全、 形式多、
参与广， 有惠及百姓的滑雪抢票
活动， 有千题万人抢答的 “冬奥
知识问答”， 有学生 “冬令营”，
有骨干队伍建立， 还有冰雪品赛
事 “密云南山滑雪公开赛” 和冰
雪文化宣传长廊等等， 预计普及
人次将超过6万。

活动主办方相关负责人表
示， 希望全区广大居民以此次冰
雪嘉年华为契机， 积极投身冰雪
活动， 掀起冰雪运动新热潮， 为
加快体育强国， 健康中国建设作
出应有的贡献。

密云举办冰雪嘉年华
助力北京冬奥

新华社电 “如果今天是我
的最后一场比赛， 那也是一个很
棒的结束。”

14日， 在经历了一场4个多
小时的艰难比赛后， 英国网球名
将安迪·穆雷最终不敌西班牙选
手阿古特， 遗憾告别2019年澳网
赛场。

“我已经尽我所能了。” 穆
雷说。

艰难， 不仅是因为比赛的时
长，更是因为穆雷的身体状况。在
赛前发布会上， 穆雷就坦承自己
饱受伤病折磨， 考虑在今年结束
职业生涯。因此，这场可能成为他
澳网告别赛的比赛备受关注。

当晚， 墨尔本球场内座无虚
席 ， 热 情 的 球 迷 还 在 场 边 挂
起 了 英国国旗 。 可是 ， 今年的
澳网赛场一如既往， 仍然不是穆
雷的福地。

穆雷和焦科维奇、 费德勒、
纳达尔并称为男子网坛 “四大天
王”， 他曾夺得一次美网男单冠
军、 两次温网男单冠军、 两枚奥
运会金牌。 他也曾五次打入澳网
决赛 ， 但每次都与冠军失之交
臂， 去年还因为伤病而直接退出
澳网的角逐。

当日的比赛从一开始就非常
胶着， 双方得分交替上升。 穆雷
的伤病明显影响了他的跑动速度
和击球力度， 数次因为无法跑动
到 位 而 回 球 下 网 。 第 一 盘 打
到 5 ∶4时， 阿古特成功保住了自

己的发球局， 以6∶4拿下首盘。
第二盘， 双方很快打成2∶2。

阿古特抓住机会， 率先破发又接
着保发 ， 将比分扩大到4 ∶2。 尽
管穆雷随后顽强地扳回一局， 但
阿古特仍以6∶4再下一城。

就在大家认为穆雷很可能连
输三盘落败时， 英国人却展现出
了无与伦比的坚韧和顽强。 穆雷
竭尽全力奔跑、 挥拍， 让赛会22
号种子阿古特并未占到太多便
宜 。 第三盘和第四盘连着 “抢
七”、 连着拿下 “抢七”， 穆雷将
大比分扳成了平局。 第四盘赢下
“抢七” 后， 穆雷禁不住握拳怒
吼为自己鼓劲。

“我知道我把我最好的都给
了这项运动。 我尽力了， 我努力
练习， 刻苦训练， 或许在我职业
生涯的某些阶段太用力了。” 穆
雷说。

他的精神也感染了全场。 观
众们高呼 “安迪”， 挥舞着海报，
甚至把看台跺得山响给他加油。

但是， 两次艰难的 “抢七”
似乎也耗尽了穆雷的体力。 在决
胜盘， 阿古特一路将比分打到了
5∶1。 这时的穆雷已难掩眼中的
泪水 ， 他竭力挽救着一个个赛
点 ， 以一记ACE球将比分扳到
5 ∶2。 最终， 在阿古特的发球局，
随着穆雷回球下网， 比赛宣告结
束 ， 比分定格在6 ∶2。 全场观众
起立， 以雷鸣般的掌声向两位选
手致敬。

在赛后现场采访的间隙， 组
委会为穆雷送上了一份特殊礼
物———众多网坛名将专门为穆雷
录制的短片 。 费德勒 、 焦科维
奇、 纳达尔、 克耶高斯、 兹维列
夫、 沃兹尼亚奇、 斯蒂文斯等都
表达了对他的不舍和祝福。

赛后发布会上， 穆雷形容今
晚的比赛是最特别的： “尽管这
只是第一轮并且我还输了， 但我
一定不会忘记今晚。”

相关工作人员遭重罚

新华社电 中国队14日在阿
布扎比的瓦赫达学院备战16日与
韩国队的关键之战， 国足23名队
员首次全员出现在2019年亚洲杯
的训练场上。

在拉伸、 折返跑、 围圈抢球
等准备活动后， 国足队员们在主
教练里皮的率领下进行了有针对
性的战术演练以及阵型和阵容的
演练 。 与之前几次赛前训练相
比， 当天队员们练的时间更长，
训练强度也更大。

此前传出消息称， 前锋武磊
伤势加重， 可能将无缘与韩国队

的对决。 新华社记者当天在现场
看到， 武磊出现在了训练场上。
韦世豪独自跑圈 ， 没有参加合
练， 而国足的其他队员都进行了
有球训练。

后卫石柯在训练后接受采访
时表示， 在对阵韩国队赛前能够
全员训练是件令人开心的事情，
“大家都非常感谢球队医疗团队
的努力， 这段时间我们训练完就
休息了， 但队里的医生和理疗师
几乎是连轴转， 帮助队员们进行
治疗恢复”。

谈到与韩国队的比赛， 石柯

说 ： “我们和韩国都已经晋级
了， 所以这场比赛大家不会有什
么压力 。 对阵韩国队 ， （我们
的） 阵容肯定会轮换， 但争胜的
目标不会变 。 没有什么心理包
袱， 相信能踢出一场好球。”

2019年亚洲杯赛， 中国与韩
国、 吉尔吉斯斯坦和菲律宾队被
分在C组。 目前， 两战两胜的中
国队凭借净胜球优势力压同积6
分的韩国队， 暂列C组榜首。 在
中韩两队都已晋级16强的情况
下， 16日的对决将决定谁会以小
组头名出线。

亚洲杯中韩对决
国足全员上阵备战

这是最特别的一场比赛
穆雷告别澳网赛场：


